
1 
 

 Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 07 de setembro de 2022 

 

----- Aos sete dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil 

e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Dr. Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva 

Araújo, Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins. ------------ 

 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. No 

início da reunião, o senhor Presidente colocou a ata do dia 17 de agosto à consideração 

dos senhores vereadores, não se tendo verificado qualquer reparo à mesma. Submetida a 

votação, a ata foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------- 

 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por informar que 

a equipa do CLDS 4Geira promove, entre as 10h00 e as 13h00, do dia de hoje, um 

workshop de Empreendedorismo, na sua sede concelhia. --------------------------------------

--- Informou também que no próximo dia 19 de setembro vai arrancar o novo ano letivo 

2022/2023. A Dra. Ana Araújo, conjuntamente com o gabinete da Educação do 

Município, têm estado a tratar de toda a logística necessária para que este se inicie e 

decorra da melhor forma possível.-----------------------------------------------------------------

----- Em seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento da receção de um oficio remetido 

pela empresa “Águas do Norte”, relativo à construção da ETAR no Gerês, em resposta 

ao nosso oficio datado de 12 de julho de 2022. Na comunicação recebida, a empresa refere 

que a execução do projeto está prevista avançar no 4º trimestre de 2023.--------------------

------ O Sr. Presidente informou que foi realizada uma reunião com o Sr. Engenheiro 

Jerónimo Correia, o Dr. Paulo Valente Monteiro e os proprietários do campo do Bilinho 

– Vilar da Veiga, para apresentação e análise da Proposta de Planeamento para o local. 

----- No próximo dia 22 de setembro, comunicou o Sr. Presidente, vai decorrer uma 

reunião entre o Dr. Paulo Valente Monteiro, o Sr. Arquiteto Martins e a Arquiteta Inês 

Andrade da Empresa REMATEPARCELA, Unipessoal, Lda, sobre do plano de execução 

das obras de Requalificação da Praia do Alqueirão em Vilar da Veiga.--------------------------

----- Posteriormente, o Sr. Presidente comunicou que o relatório de contas das Festas 
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Concelhias 2022 será presente à reunião deste órgão, logo que se o Sr. António Soares o 

tenha concluído. O Sr. Presidente referiu que as festividades, de um modo geral, decorreram 

muito bem e trouxeram muita gente à sede do Concelho. Quis também deixar aqui o seu 

agradecimento a todos os funcionários municipais envolvidos na realização destas Festas, em 

especial ao Sr. António Soares, Carlos Brasão e ao Dr. Cristóvão Carvalho pelo trabalho e 

empenho demonstrados. Agradeceu ainda à GNR, Bombeiros, CVP, Proteção Civil Municipal 

Dr.ª Anabela Simões, Gabinete da Agricultura da Câmara Municipal, D. Alice Sousa, Sónia Sousa 

e Miguel Teixeira, Párocos do Concelho, na pessoa do Sr. Acipreste Almerindo e á Carmo 

Antunes pela organização da Procissão em Honra de S. Brás -------------------------------------------

------------------------------- Prosseguindo, o Sr. Presidente deu conhecimento de que será presente, 

à próxima reunião deste Executivo, uma proposta de revisão ao Orçamento, para que seja possível 

a introdução de um projeto de execução de uma “Quinta Pedagógica”, em Covide, bem como 

uma nova projeção para o Jardim de Infância de Moimenta que, no próximo ano letivo 2023/2024 

vai ter de acolher todas as crianças do pré-escolar do Vale do Homem. Neste sentido, torna-se 

necessário aumentar a capacidade do atual JI para que sejam criadas condições que permitam 

receber as crianças provenientes do JI de Chorense e do JI de Carvalheira, que no ano letivo 

2022/2023 ainda estão em funcionamento. A realização de obras de beneficiação nas atuais 

instalações do JI de Moimenta obriga a um grande investimento por parte da autarquia. Em 

conversação com a Dra. Ana Araújo sobre o assunto, surgiu a ideia de avançarem com a 

construção de um novo JI que poderia vir a ser contemplada pelo novo Quadro Comunitário de 

Apoio. As atuais instalações, acrescentou, poderiam ser usadas para outros fins como por exemplo 

a criação de um Polo de Ensino Profissional.--------------------------------------------------------------

----------------------------------- Sobre este assunto pediu o uso da palavra a sra. vereadora Dra. Ana 

Araújo declarando que  existem cerca de cinquenta alunos do concelho de Terras de Bouro que 

se encontram a frequentar o ensino profissional em concelhos vizinhos  e que poderiam usufruir 

desta via de ensino no seu próprio concelho. Para isso teria de ser efetuado um inquérito junto da 

comunidade escolar no sentido de conhecer quais os cursos mais pretendidos pelos alunos para 

que fosse possível a sua fixação no Polo Profissional em Terras de Bouro.---------------------------

----------------------------------- De seguida, o Sr. Presidente deu a palavra ao Sr. Dr. Adelino Cunha 

para prestar esclarecimentos sobre a reunião da CIM Cávado que decorreu no passado dia 01 de 

setembro sobre a atual crise energética.---------------------------------------------------------------------

---------------- Usando da palavra, o Dr. Adelino Cunha declarou que de facto decorreu no passado 

dia 01de setembro uma reunião da CIM Cávado com os representantes dos seis municípios 

(Amares, Barcelos, Esposende, Terras de Bouro e Vila Verde)  que constituem esta Comunidade 

Intermunicipal no sentido de encontrar algumas soluções para a eficiência energética e 

responsabilização do consumo energético. Durante o decurso da reunião foram apresentadas 

algumas sugestões, nomeadamente pelo Dr. Patrício, vereador do Município de Vila Verde que 
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propôs desligar a iluminação pública entre as 02h00 e as 05h00 da manhã, o que não mereceu a 

aprovação dos restantes municípios por considerarem ser uma medida inadequada para 

municípios do meio rural como são os nossos. Foi então aprovado por todos os presentes adotar 

uma série de medidas de eficiência energética em edifícios sob gestão municipal e na iluminação 

pública. Em edifícios sob gestão municipal as medidas a adotar num futuro próximo são: A 

temperatura interior não ser inferior a 27 graus no verão e superior a 19 no inverno; As 

portas e janelas, com acesso a áreas exteriores, devem manter-se fechadas quando o 

sistema de climatização estiver ligado; Utilização, preferencial, de luz natural sempre que 

possível; Utilização de termómetros para aferir a temperatura interior; Desligação de 

todas as luzes de edifícios públicos após as 22h00, quando estes estejam desocupados e 

afixação das medidas de poupança energética em cada edifício. Na iluminação publica as 

medidas de eficiência energética a adotar são: Ajuste dos horários dos relógios 

astronómicos para reduzir a duração da iluminação pública, com ligação meia hora após 

o pôr do sol e desligação meia hora antes do nascer do sol.; Redução do número de pontos 

de iluminação ativos; Conclusão da atualização de luminárias, para equipamentos mais 

eficientes e de menor potência e a desligação da iluminação cénica a partir das 02h00.---

----- O Sr. Presidente usou de novo da palavra para informar os Srs. Vereadores que, de 

agora em diante, a concessão de apoios às Juntas de freguesia só pode ser efetuada de 

acordo com o novo regulamento da concessão de apoios.--------------------------------------

----- Em seguida, o Sr. Presidente lamentou o acidente que vitimou um jovem de 21 anos 

de idade após salto das Pontes de Rio Caldo para as águas da Albufeira da Caniçada. Este 

ano registou-se um número muito mais reduzido de acidentes, no entanto, no que 

depender do Município, tudo será feito para que no próximo ano não haja registo de 

nenhum acidente. ------------------------------------------------------------------------------------

----- Sobre este assunto interveio o Dr. Adelino Cunha referindo que de facto é importante 

proceder à melhoria das condições de visitação nos locais que estão sob gestão do 

Município como é o caso da cascata do Tahiti, mas outras situações existem, como esta 

que o Sr. Presidente referiu, que o Município nada pode fazer porque não estão sob o seu 

domínio.  -------------------------------------------------------------------------------------------- -

----- No que diz respeito à melhoria das condições de visitação o Sr. Presidente informou 

que está a ser elaborado, por técnicos do município, um projeto para a Cascata do Tahiti 

ser candidatada a um miradouro de excelência arquitetónico, o que espera que venha a 

merecer a aprovação do Governo.------------------------------------------------------------------ 
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----- Por fim o Sr. Presidente questionou se algum dos presentes desejava usar da palavra, 

o que não se verificou. ------------------------------------------------------------------------------ 

  

----- Sendo 11:50 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 

nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 


